

El juzgado «no se opone» a que Fegradi se haga cargo de la residencia de la Huerta del Rasillo

Representantes de los trabajadores se reúnen con el administrador concursal del centro para grandes discapacitados

■ ANGELES PEÑALVER
✉ mapenalver@ideal.es

GRANADA. Representantes de Comisiones Obreras de la Huerta del Rasillo, una residencia para grandes discapacitados bajo amenaza de cierre desde hace meses, se reunieron ayer en Sevilla con el administrador concursal que se ha hecho cargo de las desastrosas y dudosas cuentas de la entidad –ya desaparecida– que lo gestionaba hasta hace poco: la Confederación Andaluza de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (Canf), cuyos altos cargos están siendo investigados por fraude.

En ese encuentro, la comisión granadina –desplazada al juzgado sevillano que lleva el caso de la extinción y las deudas que deja la entidad andaluza– salió contenta, ya que por primera vez el administrador concursal les comunicó que por su parte no habrá impedimento para que la Federación Granadina de Disca-

pacidad (Fegradi) se haga cargo en bloque de los 40 grandes dependientes y otros tantos trabajadores, quienes siempre han manifestado su voluntad de permanecer unidos en la Huerta del Rasillo.

Martín Ortega, presidente de Fegradi, hizo una oferta al administrador concursal hace unas semanas, mediante la misma le ofrecía 3.000 euros por el uso del edificio y el equipamiento interior –ya que el inmueble y la parcela son titularidad del Ayuntamiento de Granada– y se ofrecía a subrogar a todos los empleados, de manera que la extinta Canf –que había abierto un ERE a la plantilla del Rasillo– se ahorraría los despidos, estimados en 100.000 euros.

«Buena noticia»

«La noticia de hoy –por ayer– es muy buena. El juzgado no se opone al traspaso a Fegradi. Ahora de seguir adelante el ERE se abre la posibilidad de que los empleados sean despedidos y cobren indemnización; otra salida sería que Fegradi subrogara a la plantilla con su antigüedad, aunque sin derecho a indemnización por despido. Ambas opciones, aunque aún no hemos hablado en firme con los trabajadores, son favorables y consi-

guen lo principal: que los dependientes –cuyas plazas están concertadas con la Junta– no sean desahuciados del Rasillo y sigan allí, ya que sienten el centro como su casa», explicó Diego Molina, de CC OO.

«Hemos establecido contactos con la Seguridad Social para que solo nos exija el pago de los 305.000 euros que se le deben en concepto del centro granadino y no hay problema. En Granada está todo preparado administrativamente para acelerar los trámites de la cesión de la residencia, pero la última palabra la tenía el administrador concursal. Ahora quedan muchas negociaciones con los abogados», explicó esperanzado Martín Ortega, presidente de Fegradi.

A pesar de los esfuerzos de Fegradi, la posibilidad de que esta entidad granadina asumiera el centro –ya que es viable económicamente y solo está en jaque por la mala gestión de la Canf– quedaba en manos del administrador concursal. En caso de fallar todas las negociaciones, la Junta barajó que los dependientes fueran trasladados a la Asociación de Lesionados Medulares y Grandes Discapacitados Físicos, aunque esta opción no es bien vista por los afectados.

EL FRUTO DE LA EMPANADA
ANTONIO MESAMADERO

EL DORADO ALEMÁN



Parece que fue ayer cuando nos reíamos con Alfredo Landa en ‘Vente a Alemania, Pepe’, la comedia donde el actor encarna a un vecino de Peralejos que emigra al país teutón en busca de una vida de lujo. Hay una frase en esta película que nos retrata fielmente como emigrantes: «Usted ha venido como todos huyendo del paraíso español».

El pueblo que olvida su historia migratoria está condenado a repetirla. Tenemos en Tocón de Íllora una estatua conmovedora al respecto. Es la figura de un emigrante sentado con su maleta, esperando a que pase el tren hacia ninguna parte, siempre que sea hacia un lugar mejor. Es un eterno y peculiar romance: el forastero sueña con venir aquí para descansar y el que vive aquí sueña con trabajar fuera para vivir como un extranjero.

En Alemania, a los nuevos desplazados los reciben como ‘trabajadores invitados’, pero en realidad son aventureros sin trabajo que aterrizan de urgencia en un país nuevo, un clima nuevo y un nuevo idioma. El precio personal que tienen que desembolsar por esto es mucho, porque la tierra tira bastante y porque el germano se parece a nosotros como Bismarck a ‘el Fary’.

Van en condiciones muy diferentes a las de antaño. Ahora emigran con una carrera, un baúl lleno de masters y el pedigrí de europeos que jamás tuvimos. Pero, cosa curiosa, los que se fueron hace décadas podían sobrevivir en Alemania y mandar unas gordas a sus familias en España. Los nuevos exiliados económicos se marchan a ganar un jornal con el que resistir allí (dudo que les dé para repartir).

Enfermeros, sobre todo, muy valorados en cualquier país de Europa, escapan por piernas de aquí ante el récord histórico de paro en el sector sanitario. La historia se repite, y siempre nos quedará Alemania para recibirnos con los brazos abiertos y las ordenes bien claritas. Pepe el de Peralejos ya no usa boina, pero sigue siendo la víctima de un país que no le ofrece ninguna oportunidad. Cuando los políticos hablan de que tenemos «la generación mejor preparada», no creo que se refieran a ellos creando empleo. ‘Spanien kaput auf mieren de curro’, creo que se dice así.

clm-granada.com

El CLM organiza CURSOS DE FAMILIARIZACIÓN de 20 horas con los exámenes de acreditación

LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES, PROFESIONALES Y VIAJEROS

Centro de Lenguas Modernas
www.clm-granada.com

MÁS INFORMACIÓN:
Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada
Placeta del Hospicio Viejo s/n | Tel. 958 215 660
Correo e. info@clm.ugr.es | Web: www.clm-granada.com

Pruebas y exámenes que ofrece el Centro de Lenguas Modernas de la UGR para acreditar el nivel B1/B2
PRIMAVERA / VERANO 2015

Examen CLM para la ACREDITACIÓN DE DOMINIO DE LENGUA EXTRANJERA

CLM Válido para Grado, Máster Universitario en Profesorado y Programas de Movilidad de la UGR. Nivel B1/B2 (Inglés) **Prueba escrita: 4 de julio**

Examen TOEFL · Test of English as a Foreign Language™ (TOEFL®)

ETS TOEFL. Fechas de la prueba: 10 de abril / 8 de mayo / 12 de junio

Examen PLIDA · Progetto Lingua Italiana Dante Alighieri

PLIDA Niveles B2 / C1: 22 de abril
Niveles A2 / B1 / C2: 27 de mayo

TCF · Test de connaissance du français · Ministère de l'Éducation Nationale

Centro de Lenguas Modernas de la UGR - Centro homologado
Prueba escrita: 22 de mayo

ACLro · Acreditarea Cunostintelor de Limba Romana (Examen Oficial de Rumano)

ACLro Fecha de la prueba: 23 de mayo

SWEDEX · Swedish Examinations (Examen oficial de sueco como 2ª lengua)

SWEDEX Fecha de la prueba: 23 de mayo

Examen NOKEN · Examen Oficial de Nivel de Lengua Japonesa

日本語能力試験 Fecha de la prueba: 5 de julio



La Universidad de Granada frena la caída de usuarios de sus comedores

La UGR ha estabilizado el número de comidas servidas, que hasta mediados de marzo eran más de 140.000

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. No pierde, pero tampoco remonta y aún están lejos de las comidas servidas antes de que comenzara el descenso en los comedores de la Universidad de Granada (UGR). Las servidas hasta el 18 de marzo —son los últimos datos facilitados— eran 140.267 y los desayunos, 28.472.

«De momento el número de comidas se ha estabilizado, aunque con leves repuntes en días concretos», explica el gerente de la institución universitaria granadina, Andrés Navarro Galera. Los números aportados hacen referencia a los cuatro comedores en los que acuden a comer los universitarios: Fuentenueva, colegio mayor Isabel la Católica, residencia Carlos V y Escuela de Informática y Telecomunicaciones.

La estabilización de ese descenso acusado en todos los comedores se sustenta, en parte, en la mejora en los menús. Esa es al menos la impresión en este momento. Algunos viernes, por ejemplo, se ofrece la oportunidad de dos segundos platos. Comidas más elaboradas, más postres caseros y en definitiva más trabajo.

En los últimos años, la pérdida de alumnos en la universidad granadina ha influido de manera negativa y muy importante en este servicio, que es bien valorado. Todo han sido caídas en el número de 'clientes' del servicio de comedores.

Así, por ejemplo, las estadísticas de comidas servidas bajaron en torno a un 26% en los primeros siete meses de 2014, los últimos del curso pasado. Este año académico se ha frenado. Con la caída en la venta de comidas aumentó la presencia de estudiantes que almorzaban en zonas habilitadas en las facultades y escuelas, con microondas.

En esta crisis, como han explicado los responsables de este servicio en diferentes ocasiones, ha ocurrido lo contrario que en otros periodos de dificultades económicas. Ha bajado el número de comensales mientras

que en otras ocasiones se mantenía o crecía.

El precio del menú es 3,50 euros. El actual equipo de gobierno lo subió cincuenta céntimos hace unos años, pero según las fuentes de la institución no creen que tenga mucha incidencia. Es más, recuerdan que los primeros meses de ese incremento económico se aumentó el número de comidas servidas.

En todo este tiempo, en el que ahora se han esmerado con los menús, se han desarrollado más de alguna anécdota y a veces las explicaciones no las encontraban. Una curiosidad: tradicionalmente, cuando se ha servido pasta era cuando más gente acudía a Fuentenueva, residencia Carlos V, colegio mayor Isabel la Católica o en la Escuela de Informática y Telecomunicaciones, que son las cuatro sedes. Ya no ocurre eso. En los últimos tiempos van más universitarios cuando en el menú hay cocido que cuando hay

pasta. Otro apunte: la residencia Carlos V también ha sufrido con la crisis importantes vaivenes en su número de residentes. Esto también influyó.

Aún así, están contentos con el servicio de los comedores, es una de las prestaciones más apreciadas y valorada por la comunidad univer-

sitaria desde hace años, aunque no ha sido suficiente para no perder 'clientes'. Lo es por la cantidad y la calidad, así como por el precio. En pocos sitios, por no decir que en ninguno, se puede comer por 3,50 euros, y repetir. Todo a pesar de que se subiera esos cincuenta céntimos. Solo tienen acceso los miembros de

48 días para pagar a los proveedores

La universidad granadina emplea a unos 3.700 profesores e investigadores y en administración y servicios a unos 2.200. Aunque estos no son los únicos que dependen de la institución universitaria granadina. Cuentan con un total de 5.322 proveedores en activo. Según el ge-

rente de la UGR, Andrés Navarro Galera, en la actualidad se está tardando en pagar unos 48 días de media.

El número de proveedores que se han acogido al 'confirming' han sido 362. En la página web de la gerencia de la institución universitaria se pueden consultar cuáles son las entidades que se han acogido a este modelo de pago y cómo se puede hacer.

la comunidad universitaria. Ha habido colectivos que han pedido poder comer en alguno de ellos, pero no se permitió.

En relación a las pérdidas. Al 26% de bajada, ya indicado se suman otros números. Algunas cifras totales se facilitan por años naturales. Este servicio había pasado de vender 617.264 almuerzos en 2011 a 537.980 en 2012 y 506.819 en 2013. En definitiva, 110.445 comidas menos dispensadas. Se computaban así más de cuatro años de bajadas continuadas porque en 2010 también hubo un descenso. Estos números también se traducen después en menos dinero que ingresa la UGR por la venta de menús.

¿Qué pasa en el PTS?

Por otra parte, en lo que se refiere a la puesta en marcha de nuevos comedores, el gerente de la institución universitaria apunta que «la decisión sobre el comedor del Parque Tecnológico de la Salud no se puede adoptar hasta que no estén las facultades en funcionamiento». Se refiere al nuevo servicio en el Parque Tecnológico de la Salud a cuyo campus se ha trasladado ya la Facultad de Ciencias de la Salud y la Facultad de Medicina, la intención es que lo haga el próximo curso.



Comedor universitario del campus de Fuentenueva. :: ALFREDO AGUILAR

La institución universitaria condena los asesinatos en Kenia

:: A. G. P.

GRANADA. Con las víctimas. La Universidad de Granada (UGR) envió ayer un comunicado para expresar su condena por la muerte de decenas de universitarios en Kenia. «... ante la brutal masacre de los 148 jóvenes estudiantes asesinados en la Universidad de Garissa, en Kenia, quiere expresar su -la UGR- más

enérgica repulsa de los hechos y el más firme rechazo a toda forma de violencia».

Y continúa en el comunicado elaborado: «La Universidad de Granada condena el cobarde instrumento del uso de la violencia terrorista y pide la pronta actuación de la justicia sobre los asesinos causantes del atentado. En tan difícil momento

quiere mostrar su respaldo a los familiares de los fallecidos y a sus compañeros y amigos, así como nuestra solidaridad y afecto a la Universidad de Garissa».

«Nunca se deberían de repetir este tipo de hechos, por lo que reclamamos la necesaria seguridad en los centros universitarios y la protección que garantice la educación de los jóvenes para la construcción de un futuro mejor, ya que el progreso de los pueblos depende de la educación y el respeto a toda creencia para el pleno desarrollo de las nuevas generaciones», concluye.

El Centro de Empleo organiza un congreso sobre orientación profesional

:: A. G. P.

GRANADA. Los días seis, siete y ocho de mayo la Universidad de Granada (UGR) acogerá una actividad para fomentar la empleabilidad entre los universitarios. La

orientación universitaria acaparará protagonismo a través del I congreso nacional: 'La Orientación Profesional como Clave para la Empleabilidad Universitaria', que organiza el Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la institución universitaria granadina.

La UGR reunirá a personalidades de primer nivel para reflexionar y analizar el papel que la orientación profesional y los profesionales que a ella se dedican juegan en el «complejo» proceso de transición de los universitarios al mercado de trabajo.

Los abuelos de los bosques

Castaños milerarios aún sobreviven en el paisaje de la Alpujarra alta, como uno de los elementos naturales que más la identifica

:: RAFAEL VÍLCHEZ

MECINA BOMBARÓN. El castaño es el elemento más antiguo que mejor identifica el paisaje de la Alpujarra alta. En las laderas pueden verse milenarios castaños cuya llegada a la Península Ibérica la atribuyen algunos historiadores al Imperio Romano, pues la afición de los romanos por este fruto originario de Italia les llevó a extender esta especie por todo el Imperio. No obstante, hay quienes señalan que ya existían con anterioridad al encontrarse polen y restos de carbón de castaño muy anteriores a la conquista romana.

Sea de una u otra procedencia, lo cierto es que localidades como Lánjarón, Cádiz, Sopontújar, Pampaneira, Bubión, Capileira, La Tahá, Pórtugos, Busquistar, Trevélez, Lobras, Juviles, Bérchules, Alpujarra de la Sierra, Valor o Nevada pueden presumir de contar entre su riqueza paisajística con magníficos ejemplares.

Para los amantes de estos singulares y pintorescos monumentos naturales hay que dar cuenta de un enorme castaño solitario en el paraje del



Haza del Lino, junto a la carretera de la Sierra de la Contraviesa. También Pórtugos, Pitres o Mecina Bombarón poseen grandes ejemplares. En Lánjarón existió hasta hace varias décadas un castaño del que aseguran que su diámetro sobrepasaba los cuatro metros, tenía una altura superior a los cuarenta metros y en sus buenos tiempos llegó a producir algo más de un millar de kilos de fruto.

En Bubión, según relataba el investigador y escritor José Cabrera (ya fallecido), en un banal de su

pueblo llegó a existir tras la expulsión de los moriscos un gigantesco y misterioso castaño en cuyo hueco del tronco se podían esconder veinte personas. De hecho, allí vivieron durante un tiempo una hilandera con sus diez hijos. Según la tradición oral, el Castaño Gordo tenía poderes sobrenaturales ya que en la noche de San Juan se metamorfoseaba en legión de sarracenos y trepaba por Sierra Nevada.

El caso es que teniendo noticia de ello, el comendador de Castilla cre-



Arriba, el castaño milenario en Pórtugos. A la izquierda, ejemplar en Mecina Bombarón. :: R. VÍLCHEZ

yó que el árbol estaba embrujado y ordenó juicio público. Así las cosas, al castaño, como si fuese una persona, lo interrogaron. Y como no contestó fue condenado a la hoguera tardando dos semanas en hacerse cenizas.

También son dignos de conocer castaños de gran tamaño cerca del casco urbano de Pórtugos, Capilerilla, Bérchules, Mecina Bombarón o Nechite, entre otros. Desgraciadamente, en los últimos 50 años han desaparecido millares de ellos en toda la Alpujarra, bien arrasados por el fuego, la dejadez, las epidemias y hasta la intervención de empresas madereras.

Una de las personas que mejor captó y plasmó en sus lienzos los castaños de la Alpujarra en cualquier época del año y sus cautivadores colores rojos, ocres, naranjas y verdes fue el hoy desaparecido pintor granadino José Ortuño, que no solo era un enamorado de la Alpujarra sino también de estos espectaculares árboles.

Arqueólogos buscan voluntarios para recuperar dos acequias medievales en Lugros

:: J. J. PÉREZ.

GUADIX. Los responsables del proyecto Memola, coordinado por el profesor de Historia Medieval de la Universidad de Granada, José M^a Martín Civantos, junto con la empresa Arqueoandalusi Arqueología y Patrimonio S.L. y el Centro Unesco de Andalucía, han hecho un llamamiento a los vecinos de la comarca para que ellos mismos sean arqueólogos en el entorno de las acequias de careo en Lugros. Será durante dos fines de semana -del 10 al 12 y del 17 al 19 de abril- y el objetivo es recuperar y poner en funcionamiento, mediante usos y técnicas tradicionales, una infraestructura vital para el ecosistema de Sierra Nevada. Según su responsable de comunicación, Lara Delgado, estas dos acequias medievales están situadas a más de 1.700 m. de altitud, dentro del Espacio Protegido de Sierra Nevada y entre ambas suman 3 km. Estas acequias aprovechaban el agua del deshielo para crear pastos para el ganado en altura y recargar acuíferos, haciendo emerger el agua en manantiales en cotas más bajas. Ambas abastecían de agua a las localidades de Lugros, Polícar, Graena y Guadix.

TU KIOSCO, TU VENTANA A LA INFORMACIÓN Y EL ANÁLISIS.



CAMINO DE RONDA N.º 87
QUIOSCO DE PRENSA N.º 89
GRANADA

IDEAL

EDITORIALES

Muertes en el Atlas

Las explicaciones de Marruecos y del Gobierno sobre el rescate de los espeleólogos resultan insuficientes

La terrible muerte de Gustavo Virués y de José Antonio Martínez, los dos espeleólogos españoles que junto a Juan Bolívar se accidentaron en el cañón del Uandras en el Atlas, ha suscitado una controversia pública sobre las relaciones de colaboración que mantienen España y Marruecos frente a la responsabilidad contraída por los practicantes de una actividad de riesgo en un escenario tan ignoto y desprovisto de servicios de rescate inmediato. La libre decisión de trasladarse a otro país atendiendo deseos personales que no respondan a una obligación profesional ineludible o no impliquen un compromiso solidario conlleva una carga de responsabilidad individual que se incrementa cuando se afronta el peligro. Ninguna diatriba sobre las circunstancias de un rescate fallido podría exonerar de responsabilidad a quienes se aventuraron a explorar dicho cañón, con hasta 700 metros de caída desde 2.400 metros de altitud, sin más recursos que su contrastada pericia. La experimentación al límite formaba parte, sin duda, de su sentido de la libertad. Pero una vez conocido el trance en que se encontraban, especialmente cuando se supo del fallecimiento de Gustavo Virués y de la crítica situación en que podía encontrarse José Antonio Martínez, las autoridades competentes debieron reaccionar con mayor presteza. Todo parece indicar que el celo mantenido por Marruecos sobre una operación de salvamento que tenía que desarrollarse en su territorio primó sobre la urgencia que requería la situación. Las vidas en peligro deberían haber sido la máxima prioridad y existe la sensación de que no fue así para Rabat. Resulta incomprensible que el aviso se diera el miércoles y el segundo montañero muriera el domingo. El Gobierno debería también explicar mejor las razones por las que no presionó con más intensidad a las autoridades marroquíes cuando crecieron las voces de alarma y era patente que el rescate era cuestión de experiencia y de material especializado. Es necesario que la opinión pública conozca las circunstancias que desencadenaron la muerte de Virués y las que impidieron el rescate de Martínez con vida. Pero la información requerida es también crucial para que en caso de futuros accidentes o catástrofes, la cooperación entre países sea lo más estrecha posible, por encima de hipotéticos agravios o celos nacionales mal entendidos. El reciente caso del accidente del avión de Germanwings revela que la unidad de acción es la mejor respuesta ante una fatalidad que rebasa el ámbito nacional.

Claroscuros del paro

El empleo ha tenido un buen comportamiento en marzo, con un descenso en el número de parados de más de 60.000 personas –el mejor dato en 13 años– y un incremento del número de afiliados a la seguridad social de 161.000 personas. En términos desestacionalizados, la ocupación ha sido aún mejor, y acumula veinte meses de ascensos. El buen dato es inobjetable, pero la evolución del empleo no debe ser acogida con conformismo, ya que sigue siendo bajo el porcentaje de empleos fijos –el 10%– y la temporalidad no voluntaria afecta a la tercera parte de los contratos. Si lo más urgente es crear empleo, conseguir empleo de calidad es también un objetivo inaplazable. La larga duración del desempleo de muchos parados está reduciendo la cobertura del colectivo, que ya sólo alcanza el 55,7%, el nivel más bajo desde octubre de 2001. Ni siquiera el programa de activación para el empleo ha sido capaz de frenar esta tendencia, que debería ser corregida mediante nuevas prestaciones. No en vano la caída del paro ha supuesto una reducción del gasto en desempleo del 17,8% con relación a un año antes, por lo que queda margen para mejorar la protección.

IDEAL

DIARIO REGIONAL DE ANDALUCÍA

Director General: Diego Vargas García

Director:
Eduardo Peralta de Ana

Subdirector:
Félix L. Rivadulla

Mesa de redacción multimedia:
Miguel Martín Romero (Culturas);
Juan Jesús Hernández Hernández
(Información), Quico Chirino
(Granada), Javier Fuentenebro
(Editor Granada y Fin de Semana),
Justo Ruiz Barroso (Deportes),
Rafael Lamelas (Editor multimedia),
Ramón L. Pérez (Editor Gráfico)

Delegaciones:
Ángel Iturbide Elizondo
(Delegado Almería), José Luis Adán López
(Delegado Jaén)

Directora de RR HH:
María A. Cañete Comba
Director de Marketing:
Pablo Madina Martínez
Director Técnico:
Antonio C. Castillo Jiménez

Comercializadora de Medios
Director gerente: Jesús Torre Ramos

Granada, ciudad universitaria y Ayuntamiento

FRANCISCO CUENCA
CANDIDATO ALCALDÍA DE GRANADA POR EL PSOE



En Granada, la comunidad universitaria, representa un colectivo importante en el cómputo total de población. Solo el colectivo estudiantil supone unas 60.000 personas, la mitad procedentes de fuera de la ciudad

La necesidad de innovar de modo permanente para mantener el vigor del tejido empresarial y de la actividad económica, requieren de la Universidad de Granada el ejercicio de nuevas funciones y nuevos compromisos con la sociedad, que la conviertan en motor del desarrollo. Para ello es fundamental la estrecha colaboración entre la institución universitaria y las administraciones de su ámbito ciudadano, muy especialmente del Ayuntamiento de Granada.

En Europa, la economía en las ciudades universitarias, generalmente está estrechamente relacionada con la actividad docente, investigadora, de transferencia y de extensión de su universidad.

En Granada, la comunidad universitaria, representa un colectivo importante en el cómputo total de población. Solo el colectivo estudiantil supone unas 60.000 personas, la mitad procedentes de fuera de la ciudad, y de ellos un gran porcentaje de extranjeros, que fidelizándolos, pueden actuar como agentes de atracción de nuestra ciudad en sus respectivos países. Así mismo, la distribución de los centros universitarios en campus (Cartuja, Centro, Aynadamar, Parque tecnológico) diseminados por toda la ciudad, hacen que se note el carácter de ciudad universitaria de Granada de forma patente. Es notable, que el simple traslado de un centro universitario a otro barrio, supondrá una importante transformación de la actividad económica y de servicios del mismo, como esta ocurriendo con las facultades que van al Parque Tecnológico de la Salud y su impacto en el Zaidín, o el traslado de Arquitectura al antiguo Hospital Militar y su repercusión en el Realejo. No hay que dar más ejemplos ni argumentos para comprender que la Universidad tiene fuerte impacto en la ciudad, y que el gobierno municipal no puede permanecer al margen de estos hechos.

Nos podríamos preguntar: ¿Qué puede y debe aportar el Ayuntamiento a la Universidad, para ayudar a que Granada sea, de verdad, una ciudad universitaria con empuje, que tire de la economía local, que sea motor de desarrollo e innovación y garantía de un futuro para nuestros jóvenes, para nuestras empresas, para nuestro tejido productivo?

Lo primero es que el Ayuntamiento tenga consciencia del valor que supone tener en la ciudad una Universidad de la categoría de la nuestra, que sin alardes de ningún tipo, por ejemplo, cuenta con una Facultad de Informática número uno en España y tercera en Europa. Pero el Ayuntamiento, puede también facilitar el desarrollo de la actividad académica en los ámbitos de su competencia, transporte, accesibilidad, vivienda. O también, im-

pulsar el papel de atracción turística que pueda generar la actividad universitaria. Igualmente puede, impregnar la ciudad de cultura emprendedora coordinando a todos los agentes del conocimiento, entre otras cosas, posibilitando las relaciones científico-tecnológicas entre la universidad y otros agentes locales que podrían obtener provecho de ello, tales como empresas, tradicionales o emergentes, jóvenes emprendedores o autónomos que precisan ayuda material para incorporarse a las redes sociales, entre otras cosas que la universidad puede aportar. Finalmente comprometerse a hacer de Granada una ciudad inteligente (Smart City), apoyar nuevos proyectos emanados de las Spin-off y Junior empresas, que son pioneras en la ciudad, y que apuntan a un futuro de una Universidad sostenible.

Así, de manera concreta propondría:

1) La revisión del Plan de movilidad en general y en particular en todo lo que afecta a los diferentes campus y centros universitarios, adecuación de horarios y líneas de autobús y ofertar plazas de formación prácticas para el estudiantado en todas las áreas y organismos dependientes del ayuntamiento.

2) Apoyo a las actividades de organización de congresos, reuniones y seminarios e implicar a la comunidad universitaria especialmente a estudiantes en actividades culturales y de apoyo social, aprovechando el activo que suponen los estudiantes del aula de mayores como voluntariado social y cultural.

3) Impulsar una coordinación y apoyo mayor a todas las actividades culturales y deportivas que organice la universidad y posibilitar precios especiales para el estudiantado en determinadas actividades organizadas por el Ayuntamiento.

4) Implicar a la comunidad universitaria en informes, asesorías y participación en proyectos sobre temas de competencia municipal en los que haya grupos de investigación cualificados.

5) Creación de una comisión que periódicamente se reúna para analizar las necesidades que van surgiendo por la actividad académica a corto, medio y largo plazo. Los trabajos de esta comisión posibilitarán un plan estratégico conjunto como ciudad universitaria.

6) Compromiso de promocionar a la Universidad en todos los foros en los que participe el Ayuntamiento, como un valor muy importante de la ciudad.

Este es el tipo de cosas que me gustaría poder hacer, con relación a nuestra Universidad desde el Ayuntamiento de Granada, si logro apoyos suficientes para ello.

HOY MARTES

Santos: Juan Bautista de la Salle, Hermán, Rufino, Donato, Saturnino, Alberto, Teodoro. Han transcurrido **97** días de **2015** y faltan **268** para que termine el año.

AGENDA

LIBROS

'Y los poemas del meteorito y otros poemas'
Entrada libre
A las 20.00 horas, en Ubú Libros, presentación de 'Y los poemas del meteorito y otros poemas', el último poemario de Juan Andrés García Román, editado por Arrebató Libros. La entrada es libre.

CINE

'El chico'
Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'El chico', dentro del ciclo Charles Chaplin. La entrada es libre.

MÚSICA

Don Fernando + Grindhouse
Campo del Príncipe
A las 21.30 horas, en la sala Quilombo, actuación de Don Fernando y Grindhouse. Las entradas, a siete euros (anticipada) y a diez euros (en taquilla).

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 20.00, 22.00 y 00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Josele de la Rosa y su cuadro flamenco. La entrada es de ocho euros.

EXPOSICIONES

'Vida y obra de Leon Tolstói'
Campus de Cartuja
Hasta el próximo 17 de abril se puede visitar en el vestíbulo de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada la exposición fotográfica 'Vida y obra de Leon Tolstói', donde pueden contemplarse fotografías y reproducciones de los lugares y personas que influyeron vivamente en la vida del gran escritor ruso. Horario, de apertura del centro.

'Contrastes'
Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el próximo 3 de mayo, la exposición 'Contrastes', de M^a José Puerto. De lunes a domingo, de 16 a 21 horas.

'Una travesía del horizonte (Paisajes 1982-2007)'
Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 23 de mayo, una exposición de Pablo Sycet, bajo el título 'Una travesía del horizonte (Paisajes 1982-2007)'. De martes a sábados, de 17 a 21 horas.

'La geología de los parques naturales'
C/ Severo Ochoa
La Facultad de Ciencias acoge estos días la exposición 'La geología de los parques naturales', de Luis Roberto Rodríguez.

'La vida es una vuelta'

'Iuxta Crucem'

Plaza de los Girones, 1

El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 17 de mayo, una exposición del arte e iconografía de la Pasión de Cristo en la Granada Moderna, (Siglos XVI-XVIII). De lunes a sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Domingo, de 11 a 14 horas.



Callejón del Señor, 12
La galería Arrabal & Cía acoge, hasta el próximo 17 de abril, 'La vida es una vuelta'. Una creación colectiva firmada por varios artistas que se gesta a la vez a partir de una interacción de disciplinas distintas. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

Obras de Luis Romero
C/ Puentezuelas
Milenium Gallery acoge, hasta el próximo 16 de abril, la última exposición del pintor Luis Romero. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21.00 horas.

Obras de Jesús Chinchilla
Paseo de los Mártires, s/n
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el 3 de mayo, una muestra del pintor

granadino Jesús Chinchilla. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas, y desde una hora antes del inicio de cada concierto.

'El poder del ingenio'
Puerta Real
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el próximo 30 de junio, una exposición que recorre los hitos en el desarrollo tecnológico contemporáneo a través de la colección Miguel Giménez Yanguas. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 horas y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

Obras de Francisco Carrillo
C/ San Matías, 2
La galería Ceferino Navarro acoge, hasta el 23 de abril, una exposición de

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeyna@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

Francisco Carrillo. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Variaciones sobre papel para Michael Jacobs'
C/ Cañaveral, 30
La Granja acoge, hasta el próximo 21 de abril, la última exposición de Juan Antonio Díaz. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17 a 20 horas.

'World Art'
C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón del Arte acoge, hasta el próximo 22 de abril, la exposición 'World Art'. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas.

'El ocaso del Imperio', de Ryszard Kapuscinski
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el próximo 17 de abril, una exposición de fotografías que fueron encontradas hace unos años en el archivo privado del famoso reportero. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'Maleficium'
Avenida de Don Bosco
La Sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural abre al público la muestra 'Maleficium', de Pablo Valenzuela Martínez, hasta el próximo 18 de abril. De lunes a sábado, excepto festivos, de 19 a 21 horas.

'La mezcla de un todo'
Gójar
La sala de Usos Múltiples de Gójar acoge, hasta el 10 de abril, la primera exposición de fotografía de Patricia Pulido Matas.

'Color en tus recuerdos'
C/ Ángel Ganivet
La cafetería Elda acoge, hasta principios del próximo mes de abril, la última exposición de dibujos y acuarelas de la artista Teresa Arias Pérez. De lunes a viernes, de 8 a 20.30 horas.

'Trasfondos'
Avenida del Hospicio
El Hospital Real de Granada acoge, hasta el 8 de abril, la exposición 'Trasfondos', un recorrido fotográfico por la historia del Arte, de José Manuel Ballester. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Fines de semana y festivos, de 11 a 14 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Gran Capitán, 1. Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.^a Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, 1). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dílar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Pediatría García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61 local 1. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: C/ Larache, edf. Puerta del Mar (zona P-4).

BAZA. Permanente 24 h. Avenida José de Mora, 24.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Carretera Granada, 12.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Justicia, 1. Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** Juan de Dios Fernández Molina, 4.

ALOBREÑA. Permanente 24 h: Avda. García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** C/ Cervantes, 2 esq. C/ San Francisco.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. 09:30 h-22:00 h: Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010

VIDA RELIGIOSA

Hermanidad Sacramental y Cofradía del Santísimo Cristo de la Misericordia (del Silencio)
Expresa su agradecimiento por el comportamiento que la pasada madrugada del Viernes Santo se mantuvo por parte de todas las personas que quisieron acompañarnos presenciando nuestra Estación de Penitencia. De igual manera a todos los comercios le damos las gracias por apagar su iluminación al paso de la Hermanidad.

Hermanidad Sacramental y Cofradía de Nazarenos de nuestro Padre Jesús de la Sentencia y María Santísima de las Maravillas
Comunica a todos sus hermanos y devotos en general que el próximo domingo día 12 de abril, a las 11.00 horas, tendrá lugar en la iglesia de San Pedro y San Pablo los cultos mensuales a nuestros titulares.

Cofradía de la Santísima Virgen de la Cabeza de Granada
El próximo lunes 13 de abril, a las 21 horas, en el salón parroquial de Santa María Magdalena (calle Puentezuelas), presentación del Cartel de la Romería 2015 en honor de la Santísima Virgen de la Cabeza de Sierra Morena, a cargo de su autor Don Manuel García Ibáñez.

Vida ascendente
El próximo miércoles, día 15 de abril, a las 17.30 horas, y en la parroquia de Nuestra Señora de las Angustias, en la Carrera del Genil, tendremos una convivencia, con el rezo de Vísperas y a las 18.15 horas, una conferencia sobre la Virgen de las Angustias, por D. Miguel Luis López Guadalupe.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Corral del Carbón
Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Monasterio de la Cartuja
Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Huerta de San Vicente
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

Abadía del Sacromonte
Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

Arqueológico Provincial
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'
Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

PLATO DEL DÍA

Gallopedro, Pez San Pedro o San Martín

Éstos y más nombres recibe este pez que se da en el levante español. Es un pez con leyenda bíblica



Su nombre científico es 'Zeus faber', un pescado muy apreciado, de carnes blancas que suele comerse la cabeza frita y los lomos, limpios de espinas, a la plancha, sin ajo, solo un toque de aceite de oliva virgen extra Royal. Hay una leyenda que da origen a su nombre: «San Pedro pescó un pez que sujetó bien con el pulgar y el índice, dejando para siempre grabadas sus huellas circulares en los lomos y sacando además de su boca el estáter, moneda griega, que cubría el pago de ambos». En la foto solo sale en frito.



POR **PABLO AMATE**

REGADO CON...

Viña Anna 'Blanco de Blancos' 2014

Su elegante botella blanca encierra un vino muy cuidado. 100% Chardonnay. La uva llega durante la noche, para que tenga menos temperatura y conservar los aromas de la variedad y evitar oxidaciones indeseadas. Se realiza un prensado inmediato, y después durante 24-48 h. realizar clarificación natural a temperaturas bajas. Limpio el mosto, se trasiega a un tanque de acero inoxidable con sistema de frío para su fermentación controlada a 18°C.

